
CANDIDATURES AU RENOUVELLEMENT PARTIEL DU COMITÉ 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 15 MAI 2023 

 

15 candidatures pour 7 sièges à pourvoir : 

Collège « Femmes » : 4 

Collège « Hommes » : 3 

Christelle ABOU CHEDID (CIV 2016) - Macquarie Asset Management —Manager 

Cher(e)s Camarades,  

Par la pre sente, je souhaite vous pre senter le renouvellement de ma candidature pour 
continuer de faire partie du Comite  de Ponts Alumni cette anne e encore et de contri-
buer le plus possible au de veloppement du re seau et au rayonnement de l’Ecole.  

J’occupe depuis 4 ans le poste de tre sorie re de Ponts Alumni et j’ai participe  activement 
au de veloppement de plusieurs initiatives tels que le mentoring, la re daction de 
quelques nume ros de Ponts Alumni Magazines, le programme de parrainage, ect.  

Je suis de tre s pre s les diffe rentes actions de veloppe es par ce re seau et je suis convain-
cue de l’importance de ce re seau et la ne cessite  de contribuer a  son expansion et de veloppement.  Je sou-
haite, dans les anne es a  venir, m’impliquer davantage au sein de ce re seau en apportant notamment mon ex-
pe rience professionnelle et mon savoir-faire dans le secteur du financement des infrastructures et de la tran-
sition e nerge tique. Je souhaite e galement continuer a  de velopper des activite s, actions et e ve nements pour 
les Jeunes Anciens des Ponts.   

Depuis le de but de ma scolarite  et, encore plus, depuis mon arrive e en France, j’ai be ne ficie  du soutien des 
anciens de l’Ecole, tant au niveau professionnel que personnel. C’est avec le parrainage que j’ai de couvert 
Ponts Alumni, en tout premier lieu, et depuis, j’ai inte gre  une nouvelle famille, une large communaute . Quand 
j’ai eu besoin du soutien de ce re seau, nul n’a he site  a  me tendre la main, et aujourd’hui j’aimerai bien conti-
nuer a  le faire !  

Concernant mon parcours, je suis diplo me e en 2016 du de partement ge nie civil et construction, et titulaire 
d’un maste re spe cialise  en financement de projet et financements structure s. Je travaille actuellement au sein 
des e quipes d’investissement de Macquarie Asset Management, apre s avoir passe  5 ans dans les e quipes de 
financement de projets et d’investissement de Meridiam. 

Je suis fie re d’e tre une ancienne de l'Ecole et je ferai mon mieux pour contribuer au de veloppement du re -
seau des anciens et promouvoir la place et les valeurs de l’Ecole.  

Je compte sur votre vote,  

Amicalement, 

Christelle 

 

Collège « FEMMES » : 9 candidates 

 

 



Lamis ALJOUNAIDI (CIVIL 2006) - Paris Infrastructure Advisory (PIA) - Directrice et fondatrice 

Ma candidature au comité de Ponts Alumni 

A travers ma contribution au comite  de Ponts Alumni, je souhaite redonner a  la com-
munaute  et contribuer a  renforcer nos liens a  travers le monde. En France et a  l’inter-
national, les Alumni des Ponts œuvrent a  un monde plus durable dans tous les do-
maines d’excellence de l’e cole. La porte e de nos actions professionnelles et de nos en-
gagements personnels est plus forte gra ce aux liens que nous entretenons entre Alum-
ni.   

Au sein du comite , je me mettrai au service de la communaute  la  ou  je peux e tre utile 
dans le respect des valeurs qui me tiennent a  cœur : la diversite , l’e quite  et l’inclusion.  

Mes the mes de pre dilection sont : l’international, la lutte contre le changement climatique et l’e galite  des 
genres. 

Mon engagement associatif et au sein de la communauté des alumni 

Je contribue a  Sciences Paris Tech au Fe minin depuis 2010 ou  j’ai notamment organise  un e change d’expe -
rience sur l’entreprenariat fe minin. Plus re cemment, j’ai parraine  un e le ve international et un e tudiant du 
PER (programme pour e tudiants re fugie s) et je participe au groupe e nergie. Je contribue, au sein de divers 
associations a  la promotion des me tiers scientifiques aupre s des jeunes et notamment des jeunes femmes et 
a  l’autonomisation e conomique des femmes, et en particulier des femmes migrantes. 

Mon parcours en quelques mots 

Engage e dans la transition e nerge tique et l’international depuis le de but de ma carrie re il y a 17 ans, j’ai 
e volue  au sein d’organisations internationales et autorite s administratives puis j’ai pris la responsabilite  de 
l’unite  transition e nerge tique au sein de l’inge nierie d’un groupe français engage  dans la transition bas car-
bone. Il y a un peu plus de deux ans, j’ai fonde  Paris Infrastructure Advisory. PIA a de veloppe  un re seau pa-
neurope en d’experts en e nergies et re gulation, a fide lise  une cliente le de grands comptes internationaux et 
appuie ses clients sur la re gulation du secteur e lectrique, l’hydroge ne vert, les batteries connecte es au re -
seau et l’hydroe lectricite . 

PIA be ne ficie de l’appui du programme des Ponts a  Station F pour de velopper une plateforme SaaS a  desti-
nation des re gulateurs de l’e nergie et de leurs re gule s. 

 

Marie AMORY (CIVIL 2013) - AIR LIQUIDE — Chargée de mission - Stratégie Industrielle 

Hydrogène France 

Bonjour, 

Je suis originaire de Nancy et j’ai 33 ans. Diplo me e en 2013 apre s un stage long et 
ayant choisi le cursus Ge nie Industriel, je souhaite aujourd’hui porter ma candidature 
pour rejoindre le comite  de Ponts Alumni et m’investir dans cette belle association.  

Travaillant chez Air Liquide depuis 2013, j’y ai repre sente  l’e cole des Ponts a  travers 
mon ro le de Campus Ambassadrice de 2015 a  2020 ; une mission qui m’a permis d’ac-
compagner les e tudiants, les guider sur les forums et les accompagner dans leur ques-
tionnement sur le cursus de l’industrie ou le ro le de femme dans le monde de l’entre-
prise. 

Ma candidature aujourd’hui me permettrait de poursuivre naturellement mon engagement pour l’e cole des 
Ponts et les jeunes inge nieurs, en apportant une touche fe minine dans le comite , mon expe rience dans le 
monde industriel et mon dynamisme.  

Les enjeux actuels, qu’ils soient climatiques ou socie taux, questionnent tout inge nieur sur son ro le dans la 
socie te  et la place a  accorder a  son travail ; le COVID ayant acce le re  la prise de conscience de chacun et la 
que te de sens. 

…/... 

 



Ponts Alumni posse de un service carrie re qui accompagne les inge nieurs dans ce questionnement et les aide 
a  trouver leur voie ; j’aimerais particulie rement m’impliquer dans ce pilier de l’association pour le de velop-
per pour s’assurer qu’il corresponde aux enjeux de socie te  actuels et le rendre plus visible a  tout le re seau 
des anciens des Ponts. 

La the matique de la « sante  mentale » me paraî t d’ailleurs cruciale a  inte grer dans ce service pour son de ve-
loppement. De par notre formation, nos carrie res sont rapides, et nous sommes rapidement propulse s a  des 
postes dont les responsabilite s peuvent e tre vertigineuses. La gestion en paralle le d’une vie personnelle et 
familiale peut aussi nous submerger. Des accompagnements personnalise s ou des ateliers sur la gestion de 
notre stress, de nos e motions, des partages d’expe rience post burn-out… sont des ide es et the matiques que 
je souhaiterais porter au sein de l’association.  

En espe rant pouvoir faire partie du comite  prochainement et e changer rapidement avec vous pour de velop-
per notre association des Ponts Alumni.  

Marie Amory 

Liliane BAZILLE (MAS 2020) - Innov’AMO — Gérante 

Mesdames, Messieurs, Che res chers Alumni, 

C’est avec une volonte  de m’inscrire dans la continuite  de l’action des membres du Con-
seil d’Administration que je vous soumets avec conviction et enthousiasme ma candida-
ture afin d’inte grer le comite  des Ponts Alumni. 

Mon parcours ! 

Je m’appelle Liliane JIOTSA BAZILLE, j’ai 35 ans, maman de 2 enfants et j’ai un parcours 
professionnel tre s atypique. 

Inge nieure Ba timent diplo me e de l’e cole d’inge nieure marocaine : E cole Hassania des 
Travaux publics, j’ai de bute  ma carrie re professionnelle au Maroc au sein d’un bureau de 

contro le technique. 

Une expe rience extre mement riche qui m’a dote e d’une vision d’ensemble sur des projets divers dans le sec-
teur tertiaire de la construction. 

En 2013, j’ai inte gre  d’un groupe international a  Douchanbe  au Tadjikistan pour la construction du nouvel 
Ae rogare ou  j’ai eu l’opportunite  d’e tre responsable qualite  du projet. 

De retour en France, j’ai inte gre  de nouveau un bureau de contro le construction en tant qu’inge nieure ge ne -
raliste pour des projets divers. 

Ouverte aux techniques innovantes dans l’acte de construire, j’ai effectue , en comple ment de ma formation 
de base, une formation diplo mante en BIM. 

Je suis une Alumni de l’E cole des Ponts suite a  la re alisation du maste re spe cialise  « BIM, Conception inte gre e 
et cycle de vie du ba timent et des infrastructures ». 

En 2021, apre s 7 ans en contro le technique construction, j’ai cre e  mon entreprise : Innov’AMO. 

Cette socie te  propose des missions d’accompagnement pour les maitres d’ouvrages depuis les phases amont 
jusqu’a  la mise en service des e quipements en lien avec des solutions innovantes comme le BIM. 

La socie te  place au cœur de ses valeurs l’inte re t ge ne ral et l’accompagnement des collectivite s. 

 
Mixité dans le secteur et féminisation de l’entreprenariat : Même combat ! 

Comme dans beaucoup de secteurs, le secteur de l’inge nierie souffre encore d’un retard en matie re de parite  
avec une fe minisation pluto t fragile, entreprendre au Fe minin issu d’une filie re d’inge nierie est encore plus 
rare. 

Mon ambition en inte grant le Conseil d’Administration est d’inciter a  davantage d’audace des Alumni por-
teuses de projets et favoriser leurs accompagnements a  travers des projets pre cis. 

Promouvoir aussi bien la diversite  des opportunite s de carrie res pour les jeunes diplo me es, que leur accom-
pagnement via le mentorat pour le de veloppement de leur projet, a  travers la cre ation d’entreprises doit e tre 
un but le gitime et majeur. 

…/... 

 



Urgence environnementale et climatique ! 

La prise conscience fu t longue, mais maintenant nous le savons tous : notre plane te est confronte e aux ur-
gences environnementales et climatiques. 

Selon les chiffres publie s en 2020 par le ministe re de la Transition E cologique, le secteur de la construction 
repre sente a  lui seul 43% des consommations e nerge tiques annuelles française et ge ne re 23 % des e mis-
sions de gaz a  effet de serre (GES). 

Les diffe rentes re glementations en cours d’application a  ce jour, pour une re elle prise en compte de l’impact 
environnemental dans l’acte de construire, existent. 
On peut citer la nouvelle Re glementation Environnementale 2020 ou encore la loi AGEC sur l’e conomie circu-
laire. 

Mais, il y a encore beaucoup a  faire. 
Nous devons aller plus loin pour une re elle re duction des impacts environnementaux. 
Partant de ce constat, chaque action compte. 
Individuelles ou collectives, les prises de conscience sur des actions spe cifiques sont toutes aussi impor-
tantes. 
L’innovation, a  travers ses diverses actions, a e galement toute sa place. 
C’est pour toutes ces actions, individuelles et collectives, petites et grandes, avec ou non une pointe d’innova-
tion, que je prends la de cision de vous proposer ma candidature pour inte grer le Conseil d’Administration de 
notre association des anciens de l’E cole des Ponts. 

Je reste convaincue que ces actions peuvent concourir vers plus de sobrie te , plus de frugalite  et plus de 
prises de conscience, pour le bien e tre global de notre plane te. 

Espe rant que ma candidature retienne toute votre attention et reçoive un accueil favorable, je vous prie, 
d’agre er Mesdames et Messieurs, l’expression de mes sentiments distingue s. 

Vive l’e cole des Ponts ! 

Vive les Ponts Alumni ! 

Nesrine BEN AHMED (CIVIL 2004) - Astarté Advisory — CEO & Founder 

Cher(e)s camarades, 

Inge nieur civil des Ponts, j’ai le plaisir de vous pre senter ma candidature aux e lections 
du comite  de Ponts Alumni. 

Sur le plan professionnel, j’ai de marre  ma carrie re en tant qu’auditeur au sein de EY, 
avant de rejoindre l’Inspection Ge ne rale de BNP Paribas. J’ai travaille  au sein de PwC et 
Accenture, ou  j’ai pilote  de projets de transformation, principalement dans le secteur de 
l’assurance. En 2021, j’ai cre e  ma propre structure de conseil – Astarte  Advisory. 

Au niveau associatif, je suis membre actif du re seau Business Angels des Grandes Ecoles 
(BADGE) et j’interviens tout au long du processus d’investissement de notre re seau : du 

sourcing des startups a  la ne gociation du pacte d’actionnaires et la leve e de fonds en passant par la phase 
d’instruction. Je conseille e galement les startups dans lesquelles j’investis a  titre personnel et be ne vole. 

Forte de cette expe rience d’investisseuse et de sireuse mettre mes compe tences de consultante au sein de 
notre communaute , j’ai rejoint le club Startup des Ponts fin 2022 afin d’accompagner nos startups (mise en 
relation avec des investisseurs / conseils, revue et structuration de pitch…) 

Aujourd’hui, je vous soumets ma candidature pour inte grer le comite  et apporter ma contribution aux dif-
fe rentes activite s de l’association, notamment celles lie es au de veloppement de nos startups. 

Je tiens a  vous remercier, cher(e)s camarades, pour le temps que vous avez consacre  a  l’examen de ma can-
didature, 

Bien a  vous, 

Nesrine BEN AHMED  

 



Dorra EL MENNI (MAS  1993 et DEA 1995) - Groupe AFNOR — Responsable Développement 

et innovation du Secteur Construction, urbanisme et villes durables 

L’art de construire, la gestion humaine des projets, la recherche d’innovations, d’al-
liances et de consensus entre partenaires de cultures diversifie es constituent l’inte re t 
majeur de notre me tier d’inge nieur ; il faut les promouvoir plus encore, en favorisant 
les e changes entre nos camarades. 

Investie dans le Comite de Ponts Alliance avec mon mandat actuel et dans le Club im-
mobilier X-Ponts Pierre depuis biento t 7ans, j’ai be ne ficie  de l’aide d’Anciens a  un tour-
nant de ma carrie re. J’ai trace  ma route en tant que femme inge nieur malgre  des obs-
tacles et porte  haut les couleurs de notre e cole. Je sais combien Ponts Alumni est pre -
cieuse, et combien elle contribue, au-dela  des 3 anne es de formation a  l’instar de l’en-

semble des autres formations diplo mantes de l’e cole, a  l’image et au dynamisme de notre confre rie.  

Membre du Bureau du Club de l’immobilier X-Ponts Pierre depuis 2017, je souhaite mettre mon expe rience 
professionnelle au service de la communaute   des Ponts et me re engager pour un autre Mandat au comite  
Ponts Alliance. 

Je souhaite continuer mon engagement dans le projet collectif de l’Association pour :  

• Promouvoir nos me tiers et formations aupre s des jeunes ge ne rations et susciter la vocation chez 
les jeunes femmes en particulier.  

• Mobiliser les anciens au travers des e ve nements ; 

• Participer a  la structuration de l’action de l’Association.  

Il est important que l’Association soit motrice pour renforcer les savoir-faire et promouvoir le positionne-
ment de l’ensemble de nos camarades dans le monde e conomique d’aujourd’hui avec la transformation digi-
tale des secteurs d’activite s ainsi que nos me tiers  

• Augmenter l’attractivite   de l’association : nous l’avons commence  avec les groupes profession-
nels et extra-professionnels dont les manifestations et confe rences a  the mes remportent un 
franc succe s, continuons ce de veloppement encore autour de Ponts Alliance 

• Rendre service aux jeunes et les guider dans leurs premiers choix tout en restant a  leur e coute 
car, ayant grandi avec les dernie res technologies, ils sont eux-me mes innovants ;  

• Poursuivre, malgre   les difficulte s actuellement rencontre es en France, l’œuvre des grands ba tis-
seurs qui ont fait la richesse de notre profession, et permis a  bon nombre d’entre nous de vivre 
avec passion leur me tier de Constructeur.  

30 anne es au sein des Projets et des Entreprises, dans tous les domaines de la construction et de l’immobi-
lier, mon chemin ayant souvent croise  celui d'autres camarades ; J'y ai retrouve   chez chacun d'eux ce socle de 
valeurs que nous partageons, toutes promotions et origines confondues : l'excellence scientifique, l'ouverture 
d'esprit, la recherche du progre s qui nous permet de travailler en mode ame lioration continue en mobilisant 
les ressources pour porter la vision de demain. 

Je de sire apporter ma contribution a  la poursuite du de veloppement de notre E cole et a  l’inte gration de nos 
jeunes camarades dans la vie professionnelle, tout en profitant des e changes fructueux, professionnels ou 
personnels, que nous pourrons avoir gra ce a  l’Association.  

Dorra El Menni 

 



Sarah LERAULT (MBA 1999) - DANONE — Organisation développement et change management  

Agir avec Ponts Alumni pour le développement professionnel de nos étudiants et 
jeunes diplômés en m’appuyant sur mon parcours à l’international dans les Res-
sources Humaines ; construire des ponts vers les alumni des MBAs. 

Depuis un peu plus de 2 ans, j’ai rejoint Ponts Alumni dans le cadre des groupes Parrai-
nage International et Mentorat, comme « marraine » et « mentor », mais aussi comme « 
cheville ouvrie re » des e quipes qui animent ces groupes. Mes coe quipiers et moi avons 
des parcours tre s diffe rents et des façons tre s diffe rentes d'aborder les sujets mais nous 
retrouvons autour de valeurs communes, au premier rang desquelles l'entraide. Forts 
de cette diversite  de regards et d’approches, nous sommes plus cre atifs, plus inventifs, 
plus efficaces ensemble. 

C'est cette force de frappe que je souhaite contribuer a  renforcer au sein du Comite  de Ponts Alumni en 
proposant ma candidature. 

Le premier sujet sur lequel je souhaiterais travailler s’inscrit dans la continuite  de mon action au sein des 
groupes Parrainage International et Mentorat, notamment a  destination des jeunes femmes, e tudiantes et 
jeunes diplo me es. 

Accompagner ces jeunes femmes m’a fait prendre conscience de proble matiques communes : renforce-
ment de l’assertivite , assise de leur le gitimite , plafond de verre re el ou perçu comme tel. Brillantes et 
pleines de potentiel, comment les aider a  oser plus haut, plus fort et plus loin ? Le programme de Mentorat 
existe depuis peu et j’aimerais, avec l’e quipe en place, œuvrer a  le renforcer et a  le faire connaitre au plus 
grand nombre. J’y vois e galement des synergies a  e tablir avec le travail formidable que Dorothe e Citerne 
poursuit avec Grandes Ecoles au Fe minin, mais aussi l’action essentielle de Vincent Desvignes et du Service 
Carrie res. 

L'autre sujet que je souhaiterais porter concerne les alumni issus des MBAs (MBA, DBA, Executive MBA) 
sous repre sente s a  l’heure actuelle au sein des instances de Ponts Alumni. Or ils constituent un vivier de 
talents au service du collectif. Pre sents sur tous les continents, ils peuvent e galement grandement contri-
buer au rayonnement de l'e cole a  l'international. Pour ce faire, il faut les mobiliser, leur donner au sein de 
l’association, une visibilite  qu'ils n'ont pas aujourd'hui, en cre ant des liens entre leur association d’anciens 
et Ponts Alumni. Mais aussi mettre en place une offre de service plus inclusive qui re ponde a  leurs besoins. 

Apre s un de but de carrie re au Japon, dans les relations publiques et la communication, j'ai entrepris le 
MBA des Ponts, attire e par le prestige mais aussi l’aspect tre s international et l’excellence du corps profes-
soral du programme. Le MBA m’a ouvert des portes, e largi mon horizon professionnel et m’a permis de 
nouer des amitie s inde fectibles. Aujourd'hui chez Danone, je contribue au projet de transformation de la 
fonction IT & Data en une organisation agile. 

J’espe re que mon projet suscitera votre inte re t et qu’il recueillera vos suffrages. Je vous remercie d’avoir 
pris le temps de me lire et vous dis a  biento t ! 

Sarah 

 

Isabelle OHEIX (CIV 1983) - MINISTERE ECONOMIE - Direction des impôts - Contrôleur des impôts 

Je pense que mon e lection au Comite  permettrait de repre senter la diversite . 

Je n'exerce pas dans un domaine d'activite  et au niveau de responsabilite  que pourrait 
sous-entendre mon diplo me de l'E.N.P.C. 

Si des ale as et des choix lie s a  ma vie personnelle m'ont fait e voluer au cours de ma vie 
professionnelle, le socle fondateur de formation initiale reste solide, omnipre sent et 
efficace. 

Aussi je vous propose d'apporter cet angle de vue : la richesse des anciens des PONTS, 
c'est aussi la diversite  des parcours a  la sortie et les femmes ne sont pas les seules con-
cerne es. 

 



Lecticia SOUQUET (MAS 2013) - Renaissance promotion — Directrice associée 

Chers camarades, 

Engage e pour le rayonnement de notre e cole, je me re jouis de vous pre senter ma candi-
dature au comite  de Ponts Alumni !  

Maman de deux petits garçons, cheffe d’entreprise dans la promotion immobilie re et 
architecte diplo me e au Bre sil (UFRJ 2008) je fais partie de la communaute  des alumni 
des Ponts depuis mon diplo me MS AMUR obtenu en 2013, apre s deux anne es de forma-
tion tre s riches.  

La diversite  au sein de la promotion, que ce soit d’origines, de formation et plus ge ne ra-
lement de cultures nous a ouvert l’esprit autant que la qualite  de nos enseignements et 

cette comple mentarite  de profils a sans doute e te  le ciment d’une promotion soude e, encore aujourd’hui. 
J’en suis tre s reconnaissante, raison pour laquelle je m’engage aupre s de vous, anciens, et de l’e cole via 
cette candidature et demain au comite , si vous m’accordez votre confiance. 

Ayant e te  membre active du groupe professionnel X-Ponts Pierre (immobilier) et animatrice du groupe 
re gional Ponts Bretagne, je suis convaincue que la communaute  des alumni, via ses e ve nements, confe -
rences, visites, mises en re seau, peut jouer un ro le de terminant dans nos carrie res. Si elle est une ressource 
cle  pour les jeunes diplo me s en que te d’insertion, elle permet aussi aux plus anciens d’e changer et de pren-
dre le recul ne cessaire, pour mieux appre hender les de fis de notre sie cle.  

Diversite , inclusion, rayonnement en re gion et a  l’international et enfin transition e cologique sont les lignes 
conductrices de mon engagement. 

Amicalement 

Lecticia Souquet 

(MAS 2013) 

 

Baudouin COURAU (CIV 1983) 

Ponts 83, j’ai plus de 35 ans d'expe rience sur les marche s financiers, la tre sorerie et la 
finance d'entreprise, dont 19 ans en tant que directeur de la tre sorerie et du finance-
ment dans des groupes industriels cote s en Bourse. 

Je suis e galement Mentor a  Ponts Alumni, et fais partie de l’e quipe enseignante Finance 
d’Entreprise aux ponts. 

Je souhaite m’engager plus avant dans la vie de l’association pour contribuer a  son acti-
vite  et son rayonnement, en particulier via le soutien a  nos jeunes camarades 

 

Collège « HOMMES » : 6 candidats 

 

 



Eric COURSIN (CIVIL 1984) - Tillié & Associés — Gérant 

Ma candidature au Comite  de Ponts Alumni. 

1- Mon parcours professionnel et associatif 

Inge nieur civil des Ponts et Chausse es 84, j’ai fait toute ma carrie re dans le conseil… 
d’abord en grand cabinet (Accenture) puis j’ai pris la responsabilite  du Conseil d’une 
SSII (absorbe e par Atos depuis). J’ai ensuite cre e  mon Cabinet que j’ai anime  jusqu’en 
2011, je suis maintenant inde pendant. Au cours de ma carrie re, j'ai de veloppe  une ex-
pertise des processus gestion et de leur pilotage que j’ai applique e a  divers secteurs 
me tier (Assurance, Inge nierie, Industrie). Je travaille actuellement sur des the mes lie s a  
la digitalisation du secteur automobile.  

Depuis 2019, je suis membre du comite  de Ponts Alumni et en 2020, j’ai e te  e lu Pre sident d’XMP-Consult, 
association regroupant les consultants issus des Grandes e coles, dont Ponts Alumni est une des tutelles. A 
ce titre, j’anime le groupe professionnel Conseil, organise des e ve nements dans divers secteurs (Nucle aire, 
Automobile) et sur des the mes d’actualite  pour le consultant inde pendant (digitalisation). 

2 - Ma vision : pourquoi développer les sujets liés aux consultants chez PA ? 

Les attentes de nos 1200 anciens, consultants salarie s, entrepreneurs, inde pendants ou en structure de 
petite taille sont tre s varie es en raison d’un marche  du Conseil en profonde mutation. Le de veloppement 
des me dia professionnels et des plateformes digitales sont de nouveaux concurrents pour nos associations 
d’anciens. 

Dans cet environnement, de velopper une animation aupre s des anciens des Ponts doit permettre de re -
pondre a  trois cibles : 

Elargir et rajeunir les participants au groupe : une re elle attente des nouveaux entrants dans le conseil, 
toujours plus nombreux et dont le passage de l’entreprise classique vers l’inde pendance se produit de plus 
en plus to t, avant ou apre s le passage en start-up, 

Approfondir le re seautage : le besoin du contact humain reste fort – valoriser son parcours, e changer sur 
ses pratiques entre pairs, de velopper du re seau – tout cela constitue une base de capitalisation de savoir 

Garder le lien dans la dure e : le niveau d’exigence augmente… Les anciens passent parfois se ressourcer et 
une fois leur route (re)trouve e, ils s’e loignent de l’association… pour parfois revenir plus tard, 

3 - Ce que je souhaite apporter à Ponts Alumni 

De velopper une animation autour des proble matiques du conseil. Identifier des membres actifs afin de 
prendre la rele ve et de velopper des activite s adapte es a  chacun (jeunes consultants, petits cabinets, deu-
xie me carrie re). Maintenir les relations avec XMP Consult, re seau d’excellence, dans un cadre multi e coles. 

 

Vincent DESVIGNES (CIV 1982) - SNCF Réseau — Responsable des consortiums d’études de la 

«  5G ferroviaire » 

Be ne vole a  Ponts Alumni depuis septembre 2018, e lu au comite  en mai 2019, je me pre -
sente a  nouveau au comite  de Ponts Alumni. 

Animateur du service carrie res depuis 2019, l’e quipe a de veloppe  l’offre carrie res sur 
diffe rents the mes : ateliers propose s par Ponts Alumni ou par d’autres associations en 
mutualisation, simulation d’entretiens de recrutement, programme de mentoring, an-
nonces avec la plateforme What4U, mise a  disposition de documents et de vide os sur la 
recherche d’emploi…  

Dans le marche  de l’emploi actuel tre s favorable aux inge nieurs, notre activite  carrie res 
se situe davantage dans le sur-mesure que dans le volume et permet de se mobiliser 
avec e nergie pour certains cas de licats. 

…/... 

 



Mentor pour la deuxie me fois, parrain international pour la sixie me fois, je contribue aussi a  l’appui apporte  par 
Ponts Alumni au programme de l’e cole « Ponts Etudiants Re fugie s » notamment en y faisant un atelier sur la 
recherche d’emploi et en parrainant un e tudiant re fugie  d’origine afghane. 

Au cours de mon prochain mandat, je poursuivrai mon engagement dans les projets de Ponts Alumni dont j’ap-
pre cie la souplesse, l’agilite  et j’adhe re a  la raison d’e tre ambitieuse. Je souhaite notamment sensibiliser les 
alumni a  la ne cessaire anticipation des enjeux de leur fin de carrie re, souvent plus chaotique que line aire en ani-
mant moi-me me un premier atelier d’e changes sur ce the me en avril.  

Enfin, quelques mots sur moi : entre  chez Shell en 1983, j’ai travaille  une dizaine d’anne es dans les projets 
d’informatique industrielle notamment a  la Compagnie Ge ne rale des Eaux (Ve olia maintenant). En 1996, je suis 
revenu vers un vrai job d’alumni des Ponts pour diriger des projets d’infrastructures chez Autoroutes du Sud de 
la France (devenu Vinci Autoroutes), puis chez Re seau ferre  de France. Etudes amont, pilotage d’investissement 
et maî trise d’ouvrage repre sentent ma raison d’e tre professionnelle. Actuellement je suis en « fin de parcours » 
professionnel chez SNCF Re seau et travaille sur le projet de couverture 5G du re seau ferre  pour les besoins du 
syste me ferroviaire mais aussi pour permettre aux ope rateurs d’ame liorer la connectivite  des voyageurs.  

Charles DUQUESNE (MAS 2013) - FOSUN — General Counsel 

Chers amis Alumni, 

Courte description 

Je suis marie  et ai 3 enfants, apre s plus de 25 ans d’expe rience manage riale au plus haut ni-
veau, je mesure fre quemment la richesse des expe riences et des compe tences que le diplo me 
de notre Ecole m’a permis d’acque rir notamment le sens de la me thode et le gou t de l’excel-
lence. 

En tant que spe cialiste des grandes transformations oriente es vers la croissance rapide, l’effi-
cacite  organisationnelle ainsi que l’ame lioration de la performance pe renne. Mon cœur d’ex-
pertise porte sur la conduite du changement a  grande e chelle, l’optimisation ope rationnelle 

pouvant aller jusqu’a  la reconfiguration des organisations. 

General Counsel et CFO expe rimente , j’ai capitalise  plusieurs anne es d'expe riences dans des environnements en 
forte croissance avec un parcours sectoriel diversifie  dans des grands groupes internationaux parmi les plus em-
ble matiques de leur secteur (Fosun, Tui Travel, D’Ieteren, Verizon, WPP,…) ou  j’ai pris en charge plusieurs pro-
grammes de transformation durable avec une rapidite  d’exe cution de changements strate giques a  savoir l’ame lio-
ration significative de la profitabilite , la cre ation de filiales internationales ainsi que le pilotage la maî trise de la 
base de cou ts. 

En tant qu’ancien e le ve de l’Ecole des Ponts et Chausse es, de l’INSEAD, de L’ESCP Europe et de l’ESTP, j’ai une im-
plication transverse dans les groupes professionnels de ces diffe rentes e coles. Ces missions repre sentent un atout 
pour participer de façon concre te et constructive a  l’action de notre association. 

Mon engagement jusqu’à ce jour au sein de l’association des anciens 

Je suis cotisant au sein de Ponts Alumni depuis 10 ans aussi depuis la fin de mes e tudes aussi je participe active-
ment a  l’association des anciens.  

Aussi depuis la sortie de l’Ecole des Ponts et Chausse es, mon engagement est continu aupre s du re seau des diplo -
me s entretenu par des groupes professionnels et ge ographiques qui permettent de retrouver des camarades, qu’il 
s’agisse de de velopper son business ou de vivre des moments conviviaux. 

Enfin, la proximite  avec les anciens, les nouveaux venus, le partage de la vision et le fonctionnement de l’associa-
tion, de l’Ecole, de la Fondation repre sentent un atout pour participer de façon concre te et constructive a  l’action 
de notre association. Enfin, je contribue modestement en tant que donateur a  l’Ecole des Ponts et Chausse es.  

Pourquoi je souhaite rejoindre le Comité de Ponts Alumni ?  

Attache  a  l’Ecole des Ponts et Chausse es et convaincu de l’importance de de velopper notre re seau Alumni, je sou-
haite m’engager activement au sein du Comite  de Ponts Alumni. Je mettrai a  contribution toute mon e nergie afin 
de poursuivre les efforts de ja  engage s et soutenir les nouvelles initiatives qui viseront a  de velopper notre associa-
tion, tout en continuant a  promouvoir un esprit de cohe sion, d’entre-aide et de bienveillance.  

Pour soutenir l’action et le de veloppement de ces manifestations, il faut encourager l’implication des nombreux 
be ne voles, par ailleurs de nombreuses mesures non couteuses peuvent e tre propose es en insistant sur la promo-
tion de l’excellence, la reconnaissance et la notorie te  de notre formation qui doit e tre notre leitmotiv.  

Aussi par ma pre sence au sein du Comite  de Ponts Alumni, j’espe re pouvoir contribuer a  la vision a  long terme de 
nos missions et de nos projets, en apportant un point de vue que je pense comple mentaire pour relever les de fis 
qui nous attendent. 

…/... 

 



Charles HAZET (IPEF MAS 2012) - Ministère Transition écologique — Adjoint à la sous-direction de la 

gestion et de la préservation de l’eau, des milieux aquatiques, et des ressources minérales non énergétiques 

Chers Alumni,  

De par mon expe rience actuelle a  la Direction de l’Eau du Ministe re de la Transition 
e cologique, ou par la pre ce dente comme directeur de l’Agence d’urbanisme Clermont 
Me tropole, je suis convaincu que les Alumni des Ponts sont une force pour re pondre 
aux enjeux de transition auxquels nos diffe rents secteurs professionnels sont confron-
te s. 

Les Alumni sont une force par la diversite  des parcours professionnels et leur implanta-
tion territoriale et internationale, dans tous les secteurs a  enjeux de transition. L’asso-
ciation est un creuset d’e changes et de camaraderie entre ces parcours et ces secteurs, 
une richesse pour cultiver son re seau, s’e pauler, s’inspirer et s’orienter toute au long du 

parcours de carrie re. 

Cet atout vient de la qualite  intrinse que d’une formation exigeante qui offre les moyens de donner de nous-
me mes dans des aventures professionnelles a  haute valeur ajoute e, que ce soit dans des grands groupes, 
dans l’entrepreneuriat, dans la recherche, dans les services techniques d’ope rateurs publics ou de collecti-
vite s, le conseil ou la finance… 

J’ai pu m’investir ces deux dernie res anne es dans l’association, en co-organisant plusieurs e ve nements et 
confe rences, que ce soit a  la Maison des Ponts ou sur le site de l’Ecole, ou  j’ai pu croiser certains d’entre 
vous, et vivre concre tement cette vitalite  de l’association Ponts Alumni. Je vous propose aujourd’hui de 
m’e tre cet engagement au service du Comite  de Ponts Alumni, pour soutenir notre Association dans ses 
projets, notamment pour faire vivre le lien avec notre Ecole qui a un bel avenir. 

 

Patrick KLEIN (CIV 1984) - PKMUNDO Conseil — Consultant Indépendant   

Chers camarades, 

Apre s 37 ans d'expe rience chez PSA- PEUGEOT CITROEN / STELLANTIS dans diffe rents 
postes d’inge nierie industrielle j'ai de cide  de cre er une entreprise de conseil en Lean 
Manufacturing. 

Ayant toujours garde  le lien avec les Ponts j'ai a  cœur d'organiser pe riodiquement des 
moments de convivialite  regroupant les promotions 1983 a  1987. 

A ce titre je suis de le gue  du mille sime 1984. 

Implique  dans l'association XMP Consult, re seau d'excellence du conseil regroupant les 
anciens e le ves des grandes e coles devenus consultants inde pendants, j'en anime le 

groupe Devenir Inde pendant. 

Je souhaite aujourd'hui rejoindre le comite  Ponts Alumni afin de mettre mon e nergie au service de la com-
munaute  des anciens et des e le ves et de faire be ne ficier Ponts Alumni de mes re seaux. A ce titre je souhaite 
m'investir dans diffe rents groupes tel Industrie et Carrie res et de velopper les liens existants entre Ponts 
Alumni, XMP Consult et les autres grandes e coles. 

 


